

carácter que el de ser febriles, han sido conducidos al hospital de San Juan de Dios, en previsión de que pudieran ser enfermedades contagiosas.

Por el momento, nos ha asegurado el señor Francos Rodríguez, como alcalde y como médico, que no hay el menor motivo de alarma, y que cuanto se diga en contrario no es otra cosa que deseos de perjudicar a la población madrileña, y especialmente a su industria y su comercio.

La crisis obrera.

Comentando los resultados de la sesión extraordinaria celebrada hoy por el Ayuntamiento, se lamentaba el Sr. Francos Rodríguez del retraso que habrán de sufrir las obras proyectadas.

Este retraso, que será de mes y medio ó dos meses, redundará en perjuicio de los obreros, que carecerán de trabajo durante todo ese tiempo, que es precisamente una de las épocas del año en que menos obras hay en ejecución.

La Gran Vía y la duquesa de Sevillano.

Se suponía por algunos que la duquesa de Sevillano habría de ser un obstáculo para el comienzo de las obras de la Gran Vía, haciéndose calendarios respecto a su supuesta actitud contraria a la expropiación de los dos palacios de su propiedad que se hallan en los terrenos de la primera parte del proyecto.

La mejor rectificación a tales supuestos es la de que hoy ha firmado dicha señora el acta de conformidad con la expropiación y el derribo, y que dejará deshabitados sus dos palacios en el tiempo imprescindible para trasladar los objetos de arte y muebles en ellos encerrados.

LA VERDADERA CAUSA

de que muchos comerciantes al detall arrastren una vida lánguida ó perezosa, estriba en que recaudan todavía con el cajón abierto. Este se encarga de reducir a la nada el exiguo beneficio que la actual competencia permite obtener al dueño de un comercio.

Manera de aumentar los beneficios y sobre llevar los rigores de la competencia, adoptando una registradora «National».

Es el medio más sano y previsor para administrar un negocio.

Registradoras «National»

Preciados, 11, Madrid.

EJERCITO Y ARMADA

Aun no se sabe fijamente el día que harán su entrada en Madrid los regimientos de husares que regresan de Melilla.

La entrada se verificará, desde luego, con más orden que cuando entraron los cazadores. Formarán dos columnas, cuyas cabezas estarán a la altura del palacio de Murga.

El capitán general, Sr. Ríos, con la brigada de lanceros, acompañado de los generales con mando, saldrá por las calles de Bailén, Mayor y Alcalá para recibir a los husares.

En la Cibeles, donde los husares se encontrarán, se podrán hacer a los mismos cuantos agasajos se quieran tributar; pero una vez en marcha, bajo ningún concepto se tolerará que el público se aproxime a la formación.

Al romper la marcha, irá en cabeza el capitán general.

Al llegar a la Puerta del Sol, los lanceros marcharán con el capitán general por la calle del Arenal para colocarse frente a Palacio durante el desfile de los husares.

Concluido éste, desfilarán también los lanceros.

El rector de la Universidad de Oviedo, D. Fermín Canella, ha recibido la suma de 7.768 pesetas para entregarla a los padres del heroico cabo Noval, producto de una suscripción abierta entre los españoles de Cienfuegos (Cuba).

Hoy ha tomado posesión del Negociado del personal de Administración militar del ministerio de la Guerra el ilustrado comisario de Guerra D. Manuel Díaz Muñoz, que ya en otra época había desempeñado con gran acierto el mismo cargo.

A.

ALCANCE POLITICO

El ministro de la Gobernación no ha podido recibir ayer a los periodistas por haber dedicado la mañana a audiencias políticas.

Según noticias oficiales, al paso del Presidente del Consejo por la estación de Córdoba se le ha dispensado una cariñosa y entusiasta acogida.

El Sr. Canalejas, como en otro lugar decimos, llegó sin novedad y a la hora reglamentaria a Sevilla.

Los ministros de Fomento y Hacienda han conferenciado para tratar de extremos relacionados con los propósitos que el Gobierno tiene de que concorra España a las Exposiciones de Bruselas y de la Argentina y de ayudar a las Exposiciones de Valencia, Bilbao y a la patrocinada por la Asociación Ibero-Americana.

Por lo que a estas últimas se refiere, el Gobierno prestará su concurso eficazísimo, sin más limitaciones que las que le impone la política financiera que se ha trazado.

El ministro de Hacienda ha recibido telegramas de las Asociaciones de Banqueros de Cataluña y Baleares, felicitándole por su elevación a los Consejos de la Corona y pidiéndole les conceda el honor de escucharlas, en cuestiones en que estiman pertinente exponer sus opiniones.

En el despacho del señor ministro de la Gobernación se han reunido, por la tarde, con el Sr. Merino los señores ministro de la Guerra, gobernador civil y alcalde de Madrid, para tratar del recibimiento que ha de hacerse a la brigada de husares.

Ha visitado al Sr. Merino el ex ministro de Hacienda Sr. González Besada.

Una Comisión de Bilbao, compuesta de liberales de aquella villa ha conferenciado con el ministro de la Gobernación acerca de asuntos de interés local.

El ministro de la Gobernación recibió anoche un extenso telegrama del Sr. Canalejas dándole cuenta de las visitas que habla hecho al Ayuntamiento, a la Diputación provincial, al Palacio Episcopal y a la Capitanía general.

En los sitios expresados fué objeto de grandes atenciones el Presidente del Consejo, el cual, en todos ellos, habló, expresando el criterio del Gobierno en los problemas que afectaban a aquellas Corporaciones y entidades que visitaba.

Anunciaba el Sr. Canalejas su salida para Madrid, y haciase eco, además, en dicho despacho de las pruebas de atención y cariño que habla recibido durante su estancia en Sevilla.

El señor conde de Sagasta asistió anoche a la reunión que tuvo el Consejo de Protección a la Infancia, dando personalmente posesión del cargo de vocal del mismo al doctor Taboada.

LOS TEATROS

REPRISAS

«AQUI TODOS SOMOS BUENOS»

Coliseo Imperial. — Con éxito lisonjero se ha verificado la reprise de la graciosa comedia de los Sres. Cantó y Calonge «Aquí todos somos buenos».

La Srta. Asquerino, las Sras. Mendizábal, Santoncha y los Sres. Espejo, Palacios é Isbert escucharon muchos aplausos, así como el Sr. Calonge, que salió a escena varias veces.

GACETILLAS

Princesa.—Al recibir el anuncio del abono de la opereta vienesa, y conocer el reperto-

rio, gran número de abonados de miércoles han solicitado de la Empresa que, además de los miércoles, les abone también sus respectivas localidades para las funciones de los sábados, con el fin de tener el turno de miércoles dos días de abono en la semana, en vez de uno, que se le había señalado, y poder así conocer el mayor número de las operetas anunciadas.

En su consecuencia, a los señores abonados a miércoles, de la presente temporada del año 1909-1910, compañía de María Guerrero-Fernando Díaz de Mendoza, se les reservarán para miércoles y, además, para sábados, a los que lo deseen, las mismas localidades que tienen en la actualidad.

Ha recogido ya sus abonos para miércoles y sábados la marquesa de Ivanrey, la condesa de Agrela, la señora de Iurbe y la princesa Pío de Saboya.

Novedades.—Por sorpresa, y a la terminación de la obra titulada *Las gafas negras*, el niño Pepito Fernández cantó, fuera de abono —pudéramos decir así— la canción del «Marinero», produciendo tal entusiasmo en el público que llenaba la sala, que se vió obligado a repetir el número, y seguramente a tenerlo que cantar siempre que sean anunciadas *Las gafas negras*.

Royal Kursaal.—Mañana debutan varios artistas extranjeros que vienen precedidos de gran renombre y que acaban de actuar en los más elegantes «kursales» de Europa.

Son los «Moris and Alex», excéntricos acróbatas, y la famosa cultivadora de las danzas sugestivas «D'Jalai», números ambos de los llamados de gran atracción, que siempre van buscando las Empresas de «varietés.»

Lo Rat Penat.—La luchadora greco-romana miss Gerland, que lleva vencidos a cuantos campeones han subido a luchar con ella, y que ha logrado interesar vivamente a los aficionados a tales espectáculos, tendrá mañana miércoles una competidora.

Una señora, que desea guardar el incógnito, se ha inscrito para luchar con miss Gerland, con la condición de que se le permita conservar, durante el combate, el rostro cubierto con un antifaz.

Tanto este número como los otros dos que se ofrecen en la sección especial de las once, son todas las noches aplaudidísimos.

LOS ESTUDIANTES

OTRO CONGRESO ESCOLAR

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy distinguido señor nuestro: Habiendo acordado los estudiantes españoles, reunidos en el I Congreso Escolar Nacional, en la capital levantina en julio último, la celebración de un II Congreso en Madrid, y disponiéndonos a hacer efectiva tan honrosa empresa, cumpliendo un alto deber de solidaridad escolar en beneficio de la gran clase, hacemos a ésta, por conducto de usted, presente nuestros propósitos, interin los detallamos en oportuno y extenso manifiesto.

A este fin, los abajo firmantes, miembros del Comité organizador, ya disuelto, del I Congreso, y por él encargados de continuar la obra emprendida, y por otra parte, siendo necesaria la constitución de una Comisión organizadora que lleve a efecto todo cuanto se relacione con el objeto que perseguimos, acudiremos a todos los Centros docentes para que nombren sus representantes en la dicha Junta.

No dudamos que la Prensa, por medio de sus importantes órganos, prestatrá a causa tan notable y tan relacionada con la cultura y el progreso patrios, todo el curso y toda la atención de que es capaz.

Igualmente, y por las propias razones, esperamos el decidido apoyo moral y material de los Poderes públicos.

Rogándole muy encarecidamente se sirva insertar los precedentes renglones en el periódico de su digna dirección, es para nosotros un verdadero honor el ofrecernos sus afectísimos y ss. ss. q. s. m. b., La Comisión. Febrero 18-10.

SUGESOS DEL DIA

Sereno desaparecido.

Los parientes de José García Rodríguez, sereno de comercio núm. 428, domiciliado en la calle de Mira el Río Alta, 9, principal, han manifestado que el día 19 desapareció de su hogar, dejando la puerta abierta el citado vigilante nocturno, de quien no han vuelto a tener noticias, ignorando, por consiguiente, su actual paradero.

Agreden los indicados parientes, juzgando por los días transcurridos en tan absoluto silencio, que temen fundadamente el que al José García le haya ocurrido algo grave.

Robos.

Ayer se cometió un robo en la casa número 23, piso segundo derecha, de la calle del Bastero, sin fractura.

Los ladrones se dejaron la puerta entornada y se llevaron una porción de ropa blanca y de vestir.

Por sospechas, fué detenido un vecino de la calle de Mesón de Paredes, en cuya casa se dejó las llaves la inquilina de la calle del Bastero, mientras salía a la compra.

También, escalando las tapias, penetraron ladrones en el hotel de la calle de Vinaroz, 12, llevándose diez sábanas y una gallina, pertenecientes a D. Domingo Leal, que habita en dicha casa.

Desgracias y accidentes.

Por caída que sufrió en la calle de Santa Isabel, al tropezar en la limpia pies de uno de los portales, se produjo la fractura del hueso izquierdo de la vecina Ramona Aguiar.

Su estado era grave. El mecánico Tomás Farfías Sánchez, de veintitrés años, se ocasionó, trabajando en la fábrica de aserrar maderas de la calle de Manuel Luna, varias heridas, algunas de ellas graves, en la mano izquierda.

Félix Béjar Martínez, de cincuenta y seis años, se fracturó el hueso izquierdo, a consecuencia de una caída que sufrió desde lo alto de una escalera de mano, a la que se había subido para descolgar varios cuadros de su casa, Laurel, 17, principal.

Carmen Sendón Redolat, de tres años, fué asistida en la Casa de Socorro de la Latina, intoxicada con un medicamento, que no era el que debía tomar.

Lo mismo le sucedió al vecino de la calle de Argumosa, 4, Tomás Pozo Neira, que tomó tintura de iodo por un sedante para los nervios.

Un cuerno.

En la Tenencia de Alcaldía del Centro se halla depositado un cuerno de hueso con cabos de plata, encontrado en la puerta del teatro Real.

En el tranvía de Leganitos.

La Policía detuvo ayer tarde en la plataforma de un tranvía de Leganitos a Víctor Barruce Ortigas, al arrojar al suelo una moneda de oro que, como dije, llevaba en la cadena el viajero Roque García Pérez.

Gato furioso.

En la Casa de Socorro de Chamberí fué asistida ayer la criada de la calle de Trafalgar, 29, segundo izquierda, Encarnación Fernández Rey, que llevaba los brazos y manos cubiertos de mordiscos y arañazos.

Manifestó la paciente que se los había inferido el gato de la casa en donde sirve, cuyo animalito, sin saber por qué, se le arrojó inopinadamente encima, como atacado de un acceso de furor.

Centros y Sociedades

En junta general celebrada por la Asociación general de Cazadores y Pescadores de España, fué elegida por mayoría la siguiente Junta directiva para 1910:

Presidente, D. Ramiro Molina. Vicepresidentes: D. Gregorio Martínez, don Enrique Seseña, D. Pedro Herce y D. Diocleciano Llorente.

Secretario general, D. Celestino Tejado. Vicesecretarios: D. Isaac Fernández Mayo, D. Francisco Iglesias, D. Juan Tailby y don Manuel Lahera. Tesorero, D. Juan María Conde.

Contador, D. José Arana. Bibliotecario, D. Pedro Fito. Y treinta vocales.

—El martes, a las nueve y media de la noche, continuará en la Academia de Jurisprudencia la discusión de la Memoria del señor Gil Mariscal acerca del tema «La ausencia y la presunción de muerte en el Derecho civil español», haciendo uso de la palabra los Sres. Calleja, Cousiño, Aragonés y Belda.

—La Sociedad Ginecológica Española celebrará sesión científica el miércoles, a las seis y media de la tarde, en el local del Colegio de Médicos, calle Mayor, núm. 1.

El doctor Udaeta presentará un caso clínico de retención placentaria, y después continuará la discusión del tema «Etiología de las retrodesviaciones uterinas», haciendo uso de la palabra los doctores Lizcano, Cerecedo, Mañueco y Gutiérrez.

—Círculo de Bellas Artes.—Se hace presente a los artistas que residen en provincias, en evitación de perjuicios, que el Círculo de Bellas Artes en nada interviene en lo relativo a la Exposición Internacional de Buenos Aires, y que para todo lo relacionado con dicho certamen se dirigirá al negociado de Bellas Artes del ministerio de Instrucción pública.

—Cultura Hispanoamericana.—D. Vicente Lampérez, muy notable arquitecto, de cultura extraordinaria, dará en el Ateneo, mañana miércoles, a las seis de la tarde, una conferencia ilustrada con proyecciones luminosas, desarrollando el interesante tema «Un programa de turismo hispanoamericano».

El mayor equilibrio

de los nervios se consigue con el uso diario del universalmente reconocido por infalible Antinervioso Howard, que ha curado siempre. Depositarios: Pérez, Martín y Compañía, Alcalá, 7.

EN LOS MINISTERIOS

MARINA

Para aliviar de momento la penosísima situación en que se encuentra la región por la cual con profundo interés se preocupa este ministerio, se ha autorizado por telégrafo al ayudante de Marina de Villajoyosa para permitir la pesca con jiveas de actual uso, prorrogando el plazo, que terminó el 16.

El día 12 salió de Vigo el cañonero inglés Berrisk.

El crucero Río de la Plata ha salido de Algeciras.

Ha salido de Tenerife para Dakar la corbeta Nautilus.

El crucero alemán Berta ha entrado en Vigo, saliendo de dicho puerto los cruceros ingleses Donegal y Essex.

En Cádiz ha entrado el Río de la Plata.

De Ceuta ha salido el Osado, fondeando en Málaga.

En Mahón ha fondeado el cañonero Temerario.

GOBERNACIÓN

Correos y Telégrafos.

Ha sido aprobado el contrato provisional para la conducción de la correspondencia de Soria a Tarazona, en 7.000 pesetas.

Anunciando las siguientes subastas para la conducción de la correspondencia: De Onteniente a la estación, en 500 pesetas.

De Lumbier a Ustáfoz (Navarra), en 800 pesetas.

De Calahorra a la estación, en 1.000 pesetas.

De Loja a la estación, en 700 pesetas.

De Seo de Urgel a Andorra, en 970 pesetas.

De Madrid a Riiza, en 15.000 pesetas.

Ha solicitado el reintegro en el Cuerpo el oficial tercero de Correos Sr. Pottalatin.

Han sido aprobados en el primer ejercicio de Correos D. Arturo Suárez Bárcena, don Rafael Chauino, D. José Ruiz Terrero y don Rafael Ruiz Terrero.

(71) Folletín de «La Correspondencia de España»

FORTUNE DU-BOISGOBEY

EL TAMBOR DE MONTMIRAIL

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Si el subteniente Boissier ó el capitán Champoreat hubiesen escuchado este diálogo, habrían reconocido inmediatamente la personalidad de los dos interlocutores y el objeto de su conversación.

Eran Augusto Cogne y su tío Lecomte, que después de tantas aventuras se encontraban reunidos en Troyes, en el café de la Victoria y no podían tratar más que de Teresa.

—O sea, pues—continuó el tambor,—que ese gran tunante de húsar se había empeñado en fusilarme, y que delante del general York me ha acusado de haber asesinado a uno de sus prusianos, mientras que, por el contrario, era él el que...; pero ¡chición, basta!, yo me entiendo y os contaré esto más adelante.

Afortunadamente, mi príncipe ruso tenía a su parisiense, como me llamaba, y me ha defendido «mordiendos».

¡Vaya una manera de hacerlo, tío! Yo no entendía lo que decía, porque hablaba en alemán; pero veía el efecto de su discurso en la cara del general.

Le debo una buena vela, y espero que algún día podré pagársela.

—¿Pero no te han soltado, sin embargo?

—¡Ah, mirad!, han discutido más de una hora, y finalmente nos han detenido, como prisioneros de guerra, a mí y al subteniente del séptimo de dragones que nos prestó aquel tan magnífico servicio en Eclairon.

—No lo he olvidado—murmuró el tío Lecomte,—y yo también espero pagarle.

—Entonces nos han enviado la mañana siguiente a Troyes, y como mi príncipe tenía la cara cortada en dos, ha venido aquí para que le cosan la piel.

Ya comprenderéis que no ha perdido la ocasión de guardarme en su casa y hacerme bromear todo el día.

Se encuentra perfectamente, y dice que he sido yo el que le ha curado.

—Entonces te has convertido en lacayo de uno de esos extranjeros que han caído sobre nuestro desgraciado país—dijo el tío Lecomte con amargura.

No era bastante la humillación de servir a nuestros enemigos, que habían impuesto a mi hija.

Y tú, que no estabas obligado, has aceptado esta esclavitud.

—Os diré, tío Santiago; en primer lugar, no estoy tratado como criado.

¡Ah, seguramente no!, yo no habría aceptado limpiar las botas, aunque éstas hubiesen sido las del mismo Emperador de Rusia.

Pero mi príncipe ama demasiado a los parisienses para vejarnos, y me llama pa-

ra charlar con él cuando se aburre; esto es todo.

El resto del tiempo soy libre como el aire, y prueba de ello es que esta noche, mientras que él está de visita en casa de esa condesa de aquí al lado, yo puedo charlar con vos en completa libertad.

Además, no es esto todo; si me he quedado con mi ruso es para tratar de libertar a nuestra Teresa.

—¿Mi hija!—exclamó el aldeano.—¿Y en qué puede sernos útil ese extranjero?

—Superlativamente, tío Santiago, y voy a explicaros por qué.

Cuando os reconocí hace poco en la plaza de la Catedral, yo paseaba por este lado para observar la tapia del jardín del hotel que habéis visto al venir aquí.

Habéis de saber que la patrona de esa gran casa negra es una vieja condesa, rabiosa partidaria de los nobles, los reyes y toda esa morralla.

Ha recibido una boleta de alojamiento para tener al general prusiano, cuya «esposa» ha cogido a Teresa por doncella, y ya comprenderéis cómo ésta ha recibido la pareja.

Todos los días tiene chirrimas, cuchipandas y bailes, a los que invita a los más encopetados comedores de coles.

Mi príncipe ha sido invitado como los demás; pero no va apenas, porque dice que las viejas no le entretienen y que los alemanes le aburren. Pero esta noche va, y me ha dicho que venga a buscarle a las doce.

¿Comprenderéis ahora, tío Santiago?

El aldeano movió la cabeza en señal de duda.

—¡Bueno, bueno!—siguió Cogne.—Os veo venir; creéis que esto no servirá de nada y que ni siquiera llegaré a ver a Teresa.

Pues bien, estáis equivocado. Tengo mi plan, y si no lo consigo esta noche, seguiremos mañana.

Pero puesto que he tenido la suerte de encontraros, necesitaría que me prestarais alguna ayuda.

—¿Qué hay que hacer?—preguntó Lecomte, brillándole la mirada.

—Centínela en un sitio que os enseñaré. Pagad la cuenta y vámonos, porque necesito tiempo para arreglar mi asunto y ya es tarde.

El tío y el sobrino iban ya a levantarse, cuando un gran ruido de pasos y de voces turbó el silencio de la calle.

Cogne hizo seña a su tío de que no se moviese.

En aquel momento la puerta del café se abrió bruscamente, dando paso a un grupo alborotado y avinado.

Una banda de soldados prusianos hizo irrupción en el apacible café, cantando y vociferando en todos los tonos.

Aquello fué una verdadera invasión, y bajo el impulso del primer choque, todos los consumidores que estaban situados a la entrada se vieron obligados a levantarse y retroceder.

Cogne y su tío, situados al fondo de la sala, se contentaron con parapetarse detrás de la mesa.

—¡Mato!—dijo el tambor en voz baja,—

estos animales nos van a hacer retrasar.

—¿Por qué?—respondió el tío en el mismo tono.—¿Quién nos impide el pagar y salir?

—Nada de eso, de ninguna manera. Estoy viendo entre ellos a un viejecillo que até a un árbol en el bosque de Soulaines, y no debe haberse olvidado de ello; si me ve, seguramente hay jaleo.

—¿Entonces es necesario sufrir tranquilamente todas las insolencias de esos brutos?

—Será mejor que tener riña. Pensad un poco en Teresa y en mi plan.

—¿Quizás tengas razón—dijo el aldeano, volviendo a sentarse.

—Además, ahora vamos a ver hacia dónde va esto.

Estos borrachos no me hacen el efecto de ser de los más malos, y cuando hayan bebido más de lo que pide la sed, desocuparán el terreno, y entonces podremos salir y marcharnos cada uno a nuestro puesto.

Lecomte no contestó una palabra y apretó convulsivamente su bastón, volviendo la espalda a los invasores.

Cogne se colocó de manera que no le diese la luz del quinqué, y se puso a observar atentamente.

Sus previsiones no se realizaron más que a medias.

Los prusianos estaban efectivamente borrachos y pedían de beber, manifestando al mismo tiempo disposiciones hostiles.

(Continuará.)